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微观点：为了调动市民参与治水的积极性，对举报河流污染、生态环境问题的市民，是否可以通过微信红包的方式给予金额
不等的奖励？如此一来，可大大调动群众治水的积极性。

■苑广阔

据媒体报道，“剿灭劣Ⅴ
类水”是浙江全省一场自上而
下的行动，台州温岭市内各条
河道里的水几乎都成了“剿
灭”对象。在巨大的整治压力
下，温岭市运用自己的智慧，
研发出了一套全新、接地气的
监督软件，试行下来收效明
显。这个监督平台一面世就
收获好评，现在全省都要开始
推行这个做法了。

最近几年，从中央到地方
政府，都高度重视河流湖泊的
水质、环境治理工作，已经污
染的要治污，没有污染的要避

免污染。其中一个最为有力
的证明，就是“河长制”在全国
范围内的全面推广和落实，也
确实发挥出了积极的效果。
但同时我们也要看到，“河长
制”体现出的实际上就是河流
湖泊的“首长负责制”，一般都
由地方政府四套班子成员兼
任，更多的是表明政府治水的
一种态度、一种决心，但是要
想让这些公务繁忙的“一把
手”参与到具体的治水过程
中，显然有些不现实。

而台州温岭市目前正在
探索实施的“互联网 + 河长
制”，却在治水问题上独辟蹊
径，一方面保留了“首长负责

制”的领导和协调作用，另一
方面又充分调动了普通市民
百姓参与治水的积极性，有效
弥补了单纯“河长制”的不
足。“互联网+河长制”，说起来
其实也不复杂，就是由政府相
关部门开发出一款应用软件，
作为市民举报水污染问题的
一个平台。而一旦有市民发
现某处河道、湖泊出现了水污
染或者是其他环境方面的问
题，就可以使用自己的手机微
信扫描竖立在河边标识牌上
的二维码，然后通过照片、文
字等信息，把情况反映到举报
平台上，举报平台马上联系有
关部门或人员进行处理。

由此可见，作为一种管理
方式上的探索和创新，“互联
网+河长制”所具备的优势是很
明显的。其一，此举把治水和

“互联网+”相结合，顺应了时代
潮流，势必能够收到事半功倍
的效果。其二，举报平台的开
发使用，将积极调动普通网友
市民参与河道治理，大家齐心
协力维护美丽家园。其三，“互
联网+河长制”，将更加有利于
强化之前的河长负责制度，寻
求治理效果的最大化。

其实大家也都知道，即便
只说城区范围内的河道、湖
泊，也动辄几十上百公里，即
便我们可以通过政府部门的

努力实现治理上的突破，但要
想实现日常的管护，实现常态
化管理，仅仅依靠某个部门单
位，就会显得有心无力，鞭长
莫及。所以说“互联网+河长
制”最大的亮点，就是能够发
动群众参与到这些河流的治
理和管护工作中来。

而依照笔者的看法，为了
调动市民参与治水的积极性，还
可以对举报河流污染、生态环境
问题的市民给予物质奖励，比如
只要举报的问题和情况属实并
得到了受理，就可通过微信红包
的方式给参与举报的市民以金
额不等的奖励，这可以大大调动
群众治水的积极性。

■张培元

新华社记者从河北雄安新
区筹备工作委员会了解到，截
至4月4日，当地已经查处房地
产建筑领域违法违规行为 765
起，拆除违建125处，关闭售楼
部 71 家、中介机构 35 家，清理
违规售房广告1597条，严厉查
处违规网上售房行为 9 起，对
10家恶意炒作的房地产企业进
行约谈，刑事拘留违法犯罪嫌
疑人7人。

房子是用来住的，不是用
来炒的。习近平总书记这句话

深刻道出了住房的居住属性和
市场定位。作为2017版“春天
的故事”的美好开篇，雄安新区
的设立被称为是千年大计、国之
大事，对于疏解北京非首都功
能、调整优化京津冀城市布局和
空间结构具有重大现实意义和
深远历史意义。在新区起步之
际就严格管控投机炒房行为，既
是对新区规划建设的保驾护航，
同时也再次昭示了未来城市发
展对炒房的鲜明态度。

“天下熙熙，皆为利来；天
下攘攘，皆为利往。”这是西汉
著名史学家司马迁在《史记·货

殖列传》中的名言。炒房资本
具有天然的逐利性，其急功近
利、罔顾长远的自私性和负能
量，已被房价不断抬高的现实
所证明。而现实同样告诉我
们：遏制投机炒房的市场行为，
不单单要管住市场这只无形的
手，更要管好政府这只有形的
手；不只是筑牢市场监管的篱
笆墙，让炒房客无从下手，也要
让地方政府官员彻底断掉“土
地财政”的瘾，让城市发展和住
房供给回归民生轨道。

呼之欲出的雄安新区在这
方面迈出了成功的第一步。自

4月1日中共中央、国务院决定
设立河北雄安新区消息发布后，
部分房地产中介和外地炒房客
蜂拥而来。而雄县、容城、安新
三县的反应也极其迅速，宣布依
法对土地、建设、房地产交易等
进行管控，严厉打击二手房和小
产权房违规交易，严厉打击违规
建设，严厉打击黑中介非法销
售、夸大宣传、哄抬价格等行
为。随着一批违法违规者被依
法处理，雄安新区向世人亮出的
另一个新形象就是：这里绝对不
是炒房客的“新乐园”！

站在更长更远的时间跨度

上看，雄安新区作为继深圳经
济特区和浦东新区之后又一具
有全国意义的新区，是在打造
新时期改革开放的新地标，是
在探索人口经济密集地区优化
开发新模式、创造一种可复制
可推广的先进经验。在雄安新
区的规划、建设每一个过程之
中，“房子是用来住的，不是用
来炒的”之理念，都当始终得到
坚定不移的贯彻和落实。而雄
安新区也有理由、有条件、有机
会创造出名副其实的“无炒房”
样本，为下一步的中国区域发
展、城市发展趟路。

微观点：房子是用来住的，不是用来炒的。雄安新区有理由、有条件、有机会创造出名副其实的“无炒房”样本，为下一
步的中国区域发展、城市发展趟路。

让雄安新区绘出
“无炒房”好样本

■贺成

据媒体报道，“我把别人当
朋友，别人把我当‘鱼’钓。在

‘利’字当头的商人眼中，我成了
拉拢腐蚀的重点对象，成了‘猎
物’。”湖北省经济和信息化委员
会原副主任、省无线电管理委员
会办公室原主任夏平说。

所谓“朋友”，是指在特定
条件下，由双方都认可的认知
模式联系在一起，不分年龄、性
别、地域、种族、社会角色和宗
教信仰的相互尊重、相互分享
美好事物、可以在对方需要的
时候自觉给予力所能及的帮助
的人及其持久的关系。当一个
人对朋友给予了足够的信任和
美好的情感，一旦被朋友出卖
或者欺骗，让人感到愤怒和悲
哀是自然的。

然而，面对报道中官员这
种忏悔或者慨叹，却无法让人
为之动容。他那些所谓的朋
友，应该鄙视，但往深处寻思，
报道中官员真有我们想象的那
么无辜吗？他们对朋友的识别

能力真是那么低吗？可以说，
他们从一开始就另有所图，或
者是心怀侥幸去结交一些不该
结交的朋友罢了。

须知，类似被朋友当“鱼”钓
的例子，已经不是什么空前绝后
的事，很早之前就不胜枚举了。
按道理，当一些官员被“朋友”拖
下水，后来者应该慎之又慎，甚
至像惊弓之鸟那样。何以至今
仍有官员被当“鱼”钓，乃至成为
官员落马的一大致命景观？

说到底，还是官员平时没把
之前的案例当回事，把组织的教
诲当耳旁风，把党纪国法不当回
事！如果官员认真实践“情为民
所系，利为民所谋”，少搞官商勾
结，至于会“情被别人所欺，权为
别人所用”？

那么，这种被朋友当“鱼”
钓的说法，是说给谁听呢？傻
子都清楚，这只不过是一种遮
羞或者推卸转移的说法罢了！
而作为监管部门，也需要多反
思平时工作的短板，把篱笆扎
得紧些再紧些，以规范官员的
朋友圈。

被朋友当“鱼”钓
说给谁听

微观点：被朋友当“鱼”钓的说法，只不过是一
种遮羞的说法罢了。作为监管部门，还需要反思
规范官员朋友圈的短板，把篱笆扎得紧些再紧些。

■黄田

最近，笔者逛水果市场，
发现“丑八怪”十分畅销。它
的外形有点类似橘子，果皮呈
黄橙色，但颜色却一点也不光
鲜，暗淡无光，甚至浑身皱巴
巴的，但味道清甜，果肉清脆，
而且身价不菲，价格高出普通
橙子一大截。真可谓物不可
貌相。

“丑八怪”，它的真实名字
叫“不知火”，是一种杂交的柑
橘，源自日本，近几年开始在
四川、海南等地种植。“丑八
怪”，是我国近年销售价格最
高的柑橘品种。

如果光看外表，不了解
“丑八怪”的人，对它是不屑一
顾的，更不会掏钱购买。

由此联想到现实生活中，
也有许多像“丑八怪”的人，他
们相貌平平，但才华出众。大
名鼎鼎的马云，高中毕业后曾
应聘过不少企业，但因长相不
佳而被拒之于门外。后来考
上大学，创业选择互联网，成
立阿里巴巴，经过千辛万苦，
终于成为世界网络行业大咖。

翻开中外发展历史，发现
许多名人、伟人的长相也并不
像人们想象中的那么“高富
帅”。列宁 1.60 米，普京 1.70
米，赫鲁晓夫 1.66 米，斯大林
1.62 米，杜鲁门 1.63 米，孙中
山 1.58 米，邓小平 1.57 米，亚
历山大帝 1.50 米，查理大帝
1.50 米，拿破仑 1.65 米，爱因
斯坦 1.64 米，普希金 1.65 米，
鲁迅1.58米……个个可谓“短
小精悍”，但他们的智慧谁能
超过？人不可貌相是也。

要说丑，曹操手下的两位
虎将许禇、典韦不也很丑么？

但他们却勇冠三军，功勋无
数。

据我国历史记载，清代中
期出现过“扬州八怪”，他们是
一批趣味相投、画风相似的画
家，主要人物包括李蟮、汪士
慎、高翔、金农、郑燮、黄慎、李
方膺、罗聘、高凤翰、华岩等
（中文里“八”往往用作虚数
词，表示数量多，并不意味“扬
州八怪”只有八个人），其中尤
以郑燮、金农、汪士慎著名。
这些人在当时所谓的正统画
派人士眼里，一是做人不合时
宜、我行我素，二是作画我从
我法、推陈出新，所以被蔑称
为“丑八怪”。然而，他们的怪
异又入情入理，被广大百姓所
喜爱，随之名声大振。

眼下，网络、微信上流行
这样一条段子：“姜子牙证明，
成功和年龄没关系；朱元璋证
明，成功和出身没关系；马云
证明，成功和长相没关系；李
嘉诚证明，成功和文凭没关
系……但他们的一个共同点
是，有清晰的目标和坚韧不拔
的毅力！”此言可谓真知灼见。

目前，许多企业、单位在
招聘人才时，非常注重长相、
身高、年龄、学历等外在因素，
虽然无可厚非，但如果仅仅注
重外在条件，不重视真才实学
及德才兼备，势必影响企业和
单位发展。上述名人如果到
那些以貌取才的企业、单位去
应聘，说不定就跟马云一样遭
遇悲惨命运。

因此，我们在选聘人才
时，不要被“金玉其外，败絮其
中”的表象所迷惑，要把内在
品质、经验和能力放在首位，
如此才能避免“丑八怪”型人
才浪费。

由“丑八怪”
想到的

微观点：我们在选聘人才时，不要被“金
玉其外”的表象所迷惑，要把内在品质、经验
和能力放在首位，如此才能避免“丑八怪”型
人才浪费。

■董柏云

据媒体报道，3 月 28 日，
首届“浙江制造”大工匠发布
典礼在杭州举行，20名“浙江
制造”大工匠获奖。首届“浙
江制造”大工匠的出炉，也为

“浙江制造”树立了看得见、
摸得着的榜样。

梳理每一个大工匠的事
迹，不难发现他们都有着共
同的特质：长年累月苦练职
业技能，精益求精面对每一
个产品、每一道工序；甘于奉
献，刻苦耐劳，持久地、专注
地深耕所在的领域；他们经
手的产品质量上乘，他们教
出的徒弟技术过硬，他们创
造的业绩为他人所敬仰。他
们获得的荣誉是其身上工匠
精神的体现。

近年来，全国各地大力
弘扬工匠精神，在厚植工匠
文化方面作了积极的探索和
实践。如绍兴市柯桥区“万
名工匠库”启动，在全区职工
中掀起了“人人学一技、人人
有一技”的热潮，由此带来的
蝴蝶效应日益显现。

厚植工匠文化出现在今

年的政府工作报告中，让人
耳目一新。工匠文化需要深
厚的土壤。在新的历史条件
下，如何厚植工匠文化的底
蕴？笔者认为，一是全社会
都要重视工匠文化的培育，
对产业、企业和职业的文化
要求融入人才培养过程，创
设载体，形成氛围。二是在
企业文化建设方面，不断强
化以社会主义核心价值观为
主线的优秀敬业教育，培养
职工的责任心、事业心和感
恩之心，培育团队合作精神
和对企业的忠诚度，形成独
具特色的专业文化。三是传
承工匠的精神道德，让全社
会尊重劳动，通过层层选树
工匠，挖掘工匠文化，讲述工
匠故事，来传递工匠精神和
思想美德。四是建立健全工
匠评选机制，对工匠的待遇、
荣誉予以倾斜。

营造厚植工匠文化大环
境，需要用“十年树木，百年
树人”的战略眼光，持之以恒
地“补课”，从职业精神的培
养到文化土壤的培育，多管
齐下形成合力，让大工匠人
才辈出，后继有人。

营造厚植
工匠文化大环境

微观点：营造厚植工匠文化大环境，需要
用“十年树木，百年树人”的战略眼光，持之以
恒地“补课”，从而让大工匠人才辈出。

尴尬 姚月法 画

浙江省能源集团有限公司工会遗失工会开户许可证，
证号：J3310015814202，声明作废。

杭州天欢货运代理有限公司遗失杭州市萧山区市场监
督管理局2016年06月21日核发的统一社会信用代码为
91330109MA27XYXH98（1/1）的营业执照副本，声明作
废。

上海融腾资产管理集团有限公司富阳分公司遗失由杭
州市富阳区市场监督管理局2016年07月21日核发的统一
社会信用代码为91330183MA27Y8JQ8U的营业执照正、
副本；同时遗失企业公章、财务专用章各一枚，声明作废。

临 安 市 富 民 蔬 菜 专 业 合 作 社 ，注 册 号 为
330185NA000462X不慎遗失由临安市市场监督管理局
2013年2月28日核发的营业执照副本，声明作废。

富阳中业科技有限公司不慎遗失银行开户许可证，核
准号：J3310044518101;同时遗失企业公章、财务专用章、
法人专用章、发票专用章各一枚，声明作废。

本公司（杭州麦嘟装饰设计工程有限公司，统一社会信
用代码为91330109MA27W3X77W(1/1)不慎遗失由杭州
市萧山区市场监督管理局2016年08月12日核发的营业执
照正、副本，声明作废。

杭州捷欣投资管理有
限公司注销清算公告：本公
司股东（出资人）已决定解
散本公司，请债权人自接到
本公司书面通知书之日起
三十日内，未接到通知书的
自本公告之日起四十五日
内，向公司清算组申报债权
登记，逾期不申报的视其为
没有提出要求。

杭州汇亚护理用品有
限公司注销清算公告：本公
司股东已决定解散本公司，
请债权人自接到本公司书
面通知书之日起三十日内，
未接到通知书的自本公告
之日起四十五日内，向公司
清算组申报债权登记，逾期
不申报的视其为没有提出
要求。

清明小长假，龙游路政
养护人员加大了公路巡查
力度，并加强保洁。通往公
墓、高速出口及景区路段，
增派路政人员疏导交通，并
对路边设摊出售祭祀用品
及水果摊贩进行劝离。同
时加强 24 小时值班制度，
完善应急预案，对因交通事
故损坏的钢质护栏及时安
排人员进行修复，积极预防
突发事件发生。

图为4月1日，320国道
杭金衢高速出口路段，养护
人员正在绿化修剪。

胡跃文 摄

龙游公路：弃长假 保畅通
四都镇江北砖厂为响应大气污染防治计划，

年初便开始实施脱硫废气治理工程，却在购置机
器设备中遇到了资金瓶颈，资金缺口30余万元。
由于缺少有效抵押担保，被多家金融机构婉拒，抱
着试试看的心情，厂长老吴走进了江山农商行四
都分理处。了解需求后，客户经理在第一时间前
往砖厂展开调查，认为符合贷款需求，迅速完成了
30万元的放款，及时解决了江北砖厂实施企业污
染治理项目资金不足的问题。

据悉，近年来，江山农商银行始终坚持“只做
小不做大、只做实不做虚、只做土不做洋”的“三做
三不做”理念，把金融工具应用精准点灌到绿色经
济的实体细胞中，累计投放21.04亿元资金，让绿
色金融惠及千家万户。 郑春燕 戴菁

江山农商：
“绿色金融”再添动力


